



BOLETIN ECLESIASTICO

DE LOS OBISPADOS DE

SALAMANCA Y CIUDAD-RODRIGO.

SECRETARÍA DE CÁMARA.

Con objeto de que la Administracion Diocesana no esté detenida en las operaciones de distribucion y repartimiento de las limosnas recaudadas por la espendicion de Sumarios de la Bula de la Sta. Cruzada y de la de Indulto Cuadragésimal, se ruega á los Sres. Curas Párrocos y Ecónomos hagan saber á los encargados de dicha espendicion lo urgente que es se presenten á la mayor brevedad posible á liquidar la cuenta en la referida Administracion.

Salamanca 16 de Octubre de 1874.—*Dr. Ramon de Iglesias y Montejo, Srio.*

CONFERENCIA

PARA EL TERCER LUNES 16 DEL PROXIMO NOVIEMBRE.

EX RE THEOLOGICA.

Amalia in pluribus locis servivit et in eadem civitate diversis parochiis habitavit. Volens contrahere matrimonium nescit in qua parochia, et in quibus locis tan matrimonium, quam banna fieri debent, et in eadem ignorantia versatur circa consensum et consilium paternum. ¿Tu vero quid ad dubia hæc dices?

EX RE LITURGICA.

¿Quomodo, et quando Celebrans seipsum signo Crucis signare debeat? ¿quando vero oblata?

SEMINARIO CONCILIAR

CENTRAL DE SALAMANCA.

El dia primero del mes actual á las diez y media de su mañana tuvo lugar en este establecimiento con las sotemnidades de costumbre la apertura del curso académico de 1874 á 75. Presidió el acto nuestro dignísimo Prelado, tan amante de las personas consagradas al estudio como celoso de la sólida y virtuosa educacion de los jóvenes que aspiran á ser algun dia mi-

nistros del Dios de verdad y santidad. Ya terminada en la Capilla interior la celebracion del santo sacrificio de la Misa, á que asistió con religiosa compostura un crecido número de jóvenes escolares, hicieron los Sres. Profesores todos la protesta de la fé, segun la fórmula, que para tales casos ordinariamente se emplea, y una vez concluido este acto, dirigieronse Profesores y alumnos con el orden y gravedad, que de suyo reclamaba tan solemne ceremonia, al espacioso y magnífico salon de Grados del establecimiento.

Allí tuvimos el gusto de escuchar de los lábios del joven y aventajado Profesor de S. Teología, Dr. D. Gerónimo Hernandez y Hernandez, que, prévia la vénia de nuestro Ilustrísimo Prelado, subió á ocupar la cátedra, un discurso lleno de erudicion y doctrina acerca de la infalibilidad del Romano Pontífice en materias de fé y de costumbres, tema escogido con acierto por el ilustrado Profesor, en atencion á ser esta una de las primeras y mas importantes verdades, que contra los cálculos y congeluras de los sábios del siglo, fueron recientemente definidas en la augusta asamblea de Obispos congregados en el Vaticano.

Mas no dió fin aquí la ceremonia, que á grandes rasgos reseñar nos hemos propuesto; Nuestro Ilustrísimo Prelado, que no perdona ocasion alguna de estimular á las clases todas de la sociedad, y muy especialmente á los jóvenes, á que se consagren al conocimiento de la verdadera Religion y al santo servicio y amor de Dios, único medio de llegar á ser algun dia verdaderamente sábios y hombres útiles á la Iglesia y á la Pátria, no podia [separarse de los alumnos de su Seminario, por quienes de continuo vela, sin dirigirles antes algunas palabras de edificacion y de consuelo. Así lo esperábamos ansiosamente todos y así por dicha nuestra sucedió en efecto. Habló nuestro Reverendo Prelado é hizolo con esa fuerza de expresion y con

esa elocuencia persuasiva y arrebatadora que le son tan propias y familiares. En su corta, pero bellísima improvisación, que desearíamos poder reproducir íntegra, hizo ver á cuantos le escuchaban y como queriendo condensar en pocas palabras la doctrina vertida en su discurso por el jóven Sr. Hernandez y Hernandez, en qué consiste y como deberá entenderse la definición dogmática de la Iglesia sobre la infalibilidad Pontificia, pasando despues á demostrar la necesidad de que los jóvenes, que aspiran al Santo Sacerdocio, procuren crecer mucho en ciencia y celo por la causa de Dios, y describiendo últimamente con muy vivos colores la grande recompensa que el Señor preparado tiene para los que saben en la tierra pelear sus batallas y mantenerse firmes en la defensa de la fé.

Todos en aquel momento nos sentimos inflamados del amor y entusiasmo, que ardian en el pecho del Ilustre Orador, á quien no pudimos escuchar, sin que nuestras almas se conmovieran á impulso de un vivo deseo de trabajar con incansable afan por la honra y gloria de Dios, siquiera para ello hubiésemos de sufrir todo género de privaciones y sacrificios y menospreciar la vida misma. Bendito el Señor que así se digna consolarnos y fortalecernos y que, en los calamitosos tiempos en que vivimos, tales y tan celosos Prelados envia á su Iglesia!

Por lo que toca á las enseñanzas que en el curso actual habrán de darse en este Seminario central, nuestro ilustrísimo Prelado se ha servido introducir algunas reformas encaminadas muy principalmente al bien de los alumnos matriculados en las asignaturas de Latinidad y Filosofía. A fin de que dichos jóvenes puedan en esta época de tibieza y general descreimiento gozar de las grandes ventajas que ofrece la educacion religiosa que se dá en los seminarios, sin renunciar á la validez académica de sus estudios, necesaria para en el caso de que, no sintiéndose llamados al estado sacerdotal, quisieran algun dia em-

prender una cualquiera de las carreras civiles, se ha montado en este Seminario la segunda enseñanza bajo las mismas bases y del propio modo que se halla establecida en los Institutos Provinciales. Es decir, que el Seminario central de Salamanca, sin dejar de ser lo que propiamente ser debe un Seminario conciliar, ha tomado en el presente curso y por lo que hace á dichos estudios el carácter de un verdadero establecimiento privado de segunda enseñanza. Se cursarán, pues, en él las mismas asignaturas y con el mismo orden y amplitud que en los Institutos Provinciales, pudiendo de consiguiente los alumnos nuestros matricularse en el establecimiento oficial, para cursar durante el año en el Seminario, como en efecto le han hecho algunos y se preparan á hacerlo varios otros.

Ni se crea que por esto haya sufrido algun menoscabo la instruccion que en los primeros años debe darse á los jóvenes, que han de seguir mas tarde la carrera eclesiástica. No. Nuestro Ilustrísimo Prelado, teniéndolo todo muy en cuenta, ha dispuesto, á fin de evitar tal inconveniente, que seria en verdad gravísimo, que se haga con toda detencion y solidez el estudio de la lengua latina y que, al terminar la segunda enseñanza, ó sea, en el tercer año del segundo periodo, cursen los alumnos que hayan de matricularse en Sagrada Teología, las asignaturas de Metafisica, Perfeccion de Latin y Literatura latina, segun aparece mas detalladamente del cuadro de estudios que se ha fijado en el tablon del Seminario y que á continuación copiamos.

SEMINARIO CON y Colegio privado de 2.^a Enseñanza de

CURSO DE

Años.	Materias.	Autores.
<i>Segunda Enseñanza.</i> <i>Primer periodo.</i>		
1. ^o	Gramática latina y castellana.	Raimundo Miguel.—Compendio de la Gramática cast. de la Acad.
2. ^o	Gramática latina y castellana. Ejercicios de traducción. Nociones de Geografía descriptiva.	Raimundo Miguel. Autores de las Escuelas pias. Monreal.
3. ^o	Retórica y Poética en latin y castellano. Aritmética y Algebra. Historia Universal.	Coll y Vehf. Cardin. Ibo Alfaro.
<i>Segundo Período.</i>		
1. ^o	Psicología Lógica y Filosofía moral. Geometría y Trigonometría. Historia de España.	Monlau y Rey Heredia. Cardin. Ranera.
2. ^o	Física y nociones de Química. Nociones de Historia natural. Fisiología é Higiene.	Feliu. Ramos. Caballero.
3. ^o	Metafísica. Perfección de latin y nociones de literatura latina y española.	Liberatore. Esplicaciones del Profesor.
<i>Sagrada Teología.</i>		
1. ^o y 2. ^o	Teología dogmática. Historia eclesiástica.	Perrone. Palma y Perujo.
3. ^o y 4. ^o	Teología dogmática. Teología moral.	Perrone. Gury.
5. ^o y 6. ^o	Sagrada Escritura. Patrología y Oratoria Sagrada.	Jansens. Amato—Rubió y Ors.
<i>Sagrados Cánones.</i>		
7. ^o y 3. ^o de Cánones.	Disciplina del Conc. de Trento y partic. de España.	Tejada y Villanúño.
1. ^o y 2. ^o	Derecho público eclesiástico. Instituciones canónicas. Decretales.	Soglia. Devoti. Engel.

N. B. Los domingos y dias de fiesta despues de la Misa Mayor, logos y Canonistas á la de Teología Pastoral y Liturgia: los Filósofos tinúa abierta hasta el 15 del corriente.

La Secretaría estará abierta todos los dias lectivos desde las 11 blioteca para los alumnos así internos como externos.

Salamanca 8 de Octubre de 1874.—El Secretario de Estudios,

LIAR CENTRAL

en Carlos Borromeo de Salamanca.

1874 A 1875.

Profesores.	Dias.	Horas.	
		MAÑANA.	TARDE.
Patricio Pereña Martin.	{ Todos los dias.	9 á 11	3 á 5
Manuel Riesco Brabo.	{ Todos los dias.	9 á 11	3 á 5
	{ Martes, Jueves y Sábados.	"	3 á 5
	{ Lunes, Miércoles y Viernes.	"	3 á 5
Bernardo Sanchez Casanueva.	{ Todos los dias.	"	3 á 5
Antonio de la Rúa Iglesias.	{ Id.	9 1/2 á 11	"
Bernardo Sanchez Casanueva.	{ Lunes, Miércoles y Viernes.	8 á 9 1/2	"
c. D. Gabriel Morfígo Alonso	{ Todos los dias.	9 1/2 á 11	"
	{ Id.	"	3 1/2 á 5
Antonio de la Rúa Iglesias.	{ Id.	"	"
D. Pedro Eraña Cejudo.	{ Lunes, Miércoles y Viernes.	8 á 9 1/2	"
	{ Todos los dias.	9 á 11	"
Juan Manuel Bellido Carbayo	{ Lunes, Miércoles y Viernes.	"	3 1/2 á 5
	{ Mártes, Jueves y Sábados.	"	3 1/2 á 5
	{ Todos los dias.	"	3 1/2 á 5
c. D. Gabriel Morfígo Alonso	{ Todos los dias.	"	3 1/2 á 5
D. Pedro Eraña Cejudo.	{ Id.	9 1/2 á 11	"
c. D. Gerónimo Hernz y Hernz.	{ Todos los dias.	9 á 10	"
	{ Id.	"	4 á 5
c. D. Enrique Almaraz Santos	{ Id.	"	"
c. D. Gerónimo Hernandez.	{ Martes, Jueves y Sábados.	11 1/2 á 12 1/2	"
c. D. Gerónimo Hernandez.	{ Todos los dias.	9 á 10	"
c. D. Enrique Almaraz.	{ Id.	"	4 á 5
c. D. Juan Ant.º Vicente Bajo.	{ Id.	11 1/2 á 12 1/2	"
r. D. Alejandro la Torre Velez	{ Id.	10 á 11	"
r. D. Antonio Garcia Fernandez	{ Lunes, Miércoles y Viernes.	"	4 á 5
r. D. Santiago Sevillano.	{ Martes, Jueves y Sábados.	10 á 11	"
r. D. Santiago Sevillano.	{ Lunes, Miércoles y Viernes	10 á 11	"

estirán todos los alumnos á sus respectivas Conferencias: los Teó-
a de Canto-llano y los Gramáticos al Catecismo. La matrícula con-

sta las 12 1/2. En los mismos dias y| horas estará abierta la Bi-

sáreo *Maria Garcia y Hernandez.*

Alocución de Su Santidad á los alumnos del Colegio Romano.

«Recibo, mis queridos hijos, con alegría el testimonio de respeto y amor filial que venis á darme esta mañana, como alumnos que sois del Seminario pontificio de esta *Ciudad santa* (como se la llamaba en otro tiempo).

Ciertamente que en todas las épocas ha intentado el demonio asaltar esta Sede del catolicismo, esta cátedra de la verdad; pero al presente, mas bien en que otra ocasion alguna, parece que el príncipe de las tinieblas ha recibido de Dios permiso para atacarla en todas partes y por todo linaje de medios.

La Iglesia ofrece á nuestra consideracion estos dias, en el *Oficio divino*, la historia de Job, y encuentro muchos puntos de semejanza entre los tiempos que alcanzamos y la historia del sufrido anciano de Hus. En ella vemos que el demonio, por inescrutables designios de Dios, obtuvo permiso para someter á duras pruebas á aquel hombre justo, y que se cebó en él con toda la rabia que le inspiraba la santidad del paciente.

Mató primero á sus hijos, y, valiéndose de una terrible tempestad, hechó por tierra sus casas y sugirió á unos ladrones el proyecto de apoderarse de sus numerosos rebaños y de todos sus bienes. Finalmente, sujetándole á un tormento todavía mayor, inspiró á su mujer y á sus amigos amargas palabras, que debian de lastimar profundamente su corazon.

Hoy Dios ha permitido al demonio de la revolucion observar la misma conducta para con las gentes buenas y honradas. El demonio quitó la vida á los hijos de Job; la revolucion arrebató á los hijos del hogar doméstico, para exponerlos á las fatigas y los peligros de la guerra.

Pero esto no le basta; el demonio de la revolucion rodea á los jóvenes de lazos y procura matar las almas con los falsos prin-



cipios que les inspira, con la inmoralidad que les enseña y con el infernal espíritu de incredulidad, por cuyo medio intenta arrancar de sus almas la fé, el don más precioso que poseen.

El demonio derribó con el huracan tempestuoso las casas de Job; y el demonio de la revolucion dejó desiertos los cláustros y las humildes moradas de las vírgenes esposas de Jesucristo.

El demonio diputó á los sabeos para robar á Job sus rebaños y dar muerte á sus pastores; el demonio de la revolucion despojó á la Iglesia de sus bienes y hace pesar sobre todo el mundo onerosísimos impuestos.

El demonio puso en boca de los amigos y la mujer de Job palabras de menosprecio; y la revolucion, despues de despojarlas, insulta á sus víctimas y da el calificativo de perezosos y otros aún peores á los que se han consagrado á Dios en su sagrado ministerio.

Ahora bien, ¿cuál debe ser la conducta de los ministros de Dios en situacion tan triste? Predicar la paciencia é inculcar á todos el deber de repetir con Job: «Si hemos recibido de Dios los bienes que tenemos, ¿por qué no recibimos con resignacion los males y azotes que nos envía?»

Mas, para predicar con fruto es preciso predicar con el ejemplo, y procurar en los años de la juventud proveerse de piedad y de ciencia. Esto es lo que á vosotros toca hacer en la lucha presente, mientras dure vuestro noviciado en el seminario. Pero como todavía pasará algun tiempo ántes de que estéis preparados para ser robustos atletas en los combates del Señor, no llegareis á tomar parte en las luchas del dia. No consentirá Dios que duren mucho estas violencias contra la justicia y contra la única religion del Dios verdadero.

Si, pasarán los actuales perseguidores, y la Iglesia, desde lo alto de su incommovible roca, los verá confundidos, caminar hácia su ruina. Con la calma recobró Job sus bienes y sus hi-

jos; y así volverán á la Iglesia, con la paz, los bienes de ella inseparables, y muchos de sus hijos extraviados tornarán á su seno.

Pero como la Iglesia es, y por eso se llama militante, y la vida del hombre será siempre un combate, tras de la paz tendremos nuevas luchas; y para que estéis entonces dispuestos á sostenerlas, debeis ahora proveeros de armas con que combatir: éste es el primer consejo que os doy.

El segundo tiene que ver personalmente con vosotros, y es el estudio de vosotros mismos. Al estudio de las ciencias, de la Teología, de los Cánones, debeis añadir el atento estudio de vuestra alma: *Anima mea in manibus meis semper*. Examinad cuál es su defecto dominante, para atacarlo y vencerlo. ¡Oh! es indudable que en la vejez experimentaréis los saludables efectos de estos triunfos alcanzados en la juventud sobre vuestros propios defectos.

Dios os sostendrá con la ayuda de su gracia, como os bendice ahora por medio de su Vicario; ¡y ojalá que con esta bendición derrame en vuestra alma el amor á estos dos estudios, el de las ciencias y el de vosotros mismos! Así es como llegareis á ser dignos de evangelizar los pueblos con fruto, os santificareis y sereis además la honra de vuestra pátria, que no há menester de hojas que se marchitan, sino de frutos que den alimento espiritual.

Benedictio Dei, etc.

SOCIEDAD DE LOS MISIONEROS
DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS.

Por el Decreto de la Sagrada Congregacion de Obispos y Regulares que mas abajo se insertará, podráse formar una idea del origen y fin que se propone este nuevo instituto religioso aprobado hace pocos meses por nuestro Santisimo Padre el Papa Pio IX.

Los miembros de esta sociedad son de dos clases:—Los unos religiosos propiamente dichos, viven en comunidad;—y los otros, que forman una segunda rama, permanecen en el siglo.

Las obras á que se dedica la sociedad del Sagrado Corazon son las siguientes: 1. Misiones en las ciudades y en los campos, y á su tiempo en tierras de infieles.—2. Ejercicios espirituales á seculares, religiosas y eclesiásticos.—3. Confesionario.—4. La direccion de la Asociacion de Nuestra Señora del Sagrado Corazon para el buen éxito de las causas difíciles y desesperadas (x).—5. El servicio parroquial. El misionero nombrado Párroco vive siempre acompañado de uno ó dos hermanos haciendo juntos vida comun, y estando en completa dependencia del ordinario para todo lo que se refiere al ministerio —6. La educacion de la juventud, dirigiendo colegios y seminarios menores.

Los individuos de la segunda rama de esta sociedad, que no viven en comunidad, observan algunas reglas especiales para mantener el espíritu del Instituto y aumentar su fervor, y adelantar en la perfeccion; tienen frecuentes comunicaciones con los superiores del mismo, y procuran todos los años pasar algunos días en comunidad en alguna de las casas ó colegios de la sociedad.

He aquí ahora el decreto del cual hemos hablado mas arriba:

(x) Véase la página 126 del tomo de este Boletín correspondiente á 1871.

DECRETUM.

Pia Presbyterorum Societas, quæ sub nuncupatione Missionariorum Sacratissimi Cordis Jesu Esolduni, vulgo *Issoudun*, in Diocesi Bituricensi in Galliis anno 1854 a sacerdote JULIO CHEVALIER erecta fuit, eo potissimum spectat, ut devotio et cultus Sacratissimi Cordis Jesu excitetur, augeatur, et ut fides Catholica servetur, dilatetur, tum Christiana juventutis institutione, tum sacris missionibus.

Quum Sanctissimo Domino Nostro PIO, Papæ IX, nihil optabilius sit, quam ut Cor Sacratissimum Jesu ab omnibus redametur ac honoretur, et Catholica fides ubique terrarum vigeat ac refulgeat, idcirco sub die 5 Martii 1869, suppliciter adprecante præfato Fundatore, enunciatam piam Societatem laudis decreto condecoravit.

Hinc factum est ut Socii, qui vota simplicia, Paupertatis, Obedientiæ, et Castitatis emittentes, directioni Moderatoris generalis subjiciuntur, ferventiori studio et contentione in finem sibi propositum incumberent, ac in vinea Domini Sabaoth maximo cum Christi fidelium spirituali emolumento adlaborarent.

Ast prædicto Fundatori, qui et Moderatoris generalis munus exercet, multum Societati suæ profuturum visum est, si ab Apostolica Sede ipsa et ejus Constitutiones adprobarentur. Qua de re Romam iterum advenit, atque Pontificem Maximum enixe adprecatus est, ut piam Societatem et Constitutiones confirmare dignaretur, simulque exhibuit commendationes tum Archiepiscopi Bituricensis, CAROLI-AMABILIS ex principibus DE LA TOUR D'AUVERGNE, LA URAGUAIS, cui maxime cordi es, ut pia Societas, quæ principem domum in sua diocesi ha-

bet, Apostolicis favoribus cumuletur, tum aliorum quam plurimorum Galliarum et exterarum nationum Antistitum.

Verum Sanctitas Sua in audientia habita ab infrascripto Domino Secretario hujus Sacrae Congregationis Episcoporum et Regularium die Veneris 12 Junii 1874, recurrenente in ipsa die festo Sacratissimi Cordis Jesu, attentis literis commendati-
tiis præfatorum Antistitum, ac eorum præsertim in quorum diœcesi pia Societas reperitur, eandem piam Societatem uti Congregationem Votorum Simplicitatis, sub regimine Moderatoris generalis, salva Ordinariorum Jurisdictione, ad præscriptum Sacrorum Canonum et Apostolicarum Constitutionum, approbavit et confirmavit: prout præsentis decreti tenore approbat atque confirmat, dilata ad oportunos tempus Constitutionum approbatione, circa quas interim nonnullas animadversiones communicari mandavit.

Datum Romæ ex Secretaria Sacrae Congregationis Episcoporum et Regularium, sub die 20 Junii 1874.

A. Card. BIZZARRI, Præfect.—S. Archiepiscopus—Seleuciensis, Secretarius.

MEDITACION.

Dadme todos los dias un cuarto de hora de meditacion y os daré el cielo.

(STA. TERESA DE JESUS.)

La gran verdad que se encierra en las anteriores palabras de la ilustre Doctora de Avila, y la enseñanza importantísima que envuelven, no habrá quien la desconozca si reflexiona un momento: la meditacion de las cosas santas fortifica el espí-

rítu y agiganta la fé; y el naufragio de los corazones viene no tanto de la corrupcion original de la carne, cuanto por la disipacion de la vida.

El hombre ha nacido para amar: ávido de afectos, busca siempre objetos en qué poner sus complacencias. Cuando, llevado de los incentivos del mundo, se agita inquieto en el torbellino de los placeres, olvidado del cielo, pone su amor en los goces de la tierra: pero si el alma, iluminada por los resplandores de la fé, se enamora del infinito, entonces vuela ansiosa á saciar su amor en las inagotables hermosuras y en los inefables deleites del Sumo Bien y de la Eterna Belleza.

¡Dichosos mil veces los que sienten arder en su pecho la llama del celeste amor! ¡Su vida entera será unas interminables bodas y sus anhelos serán tanto mas vivos cuanto más se satisfagan!...

Infelices, mil veces infelices, por el contrario, los que tienen puestos todos sus sentidos y afectos en las cosas perecederas y deleznales de la tierra.

¡Ah! y cuán locamente obran los que así proceden.

«Engañoso es el donaire y vana la hermosura,» dijo Salomon, y los que por no meditar en las cosas eternas solo aman las hermosuras del mundo, la hermosura de los placeres, de las riquezas, de la sensualidad, bien pronto hallarán el hastío, recibiendo en la decepcion amarga de sus desencantos el pago merecido á su pasion.

I.

Si meditásemos en la nada del mundo, si pensásemos que la vida con todos sus goces no es más que como el instante que ya pasó, entonces ¡cuán distintamente encaminariamos

nuestros pasos! Penetrados de que, como decia el inspirado
Rioja, nuestra vida no es mas que un breve dia

do apenas nace el sol cuando se pierde
entre las nieblas de la noche fria;

que es,

como el heno á la mañana verde

seco á la tarde,

no pondríamos nuestro corazon en cosas tan delezna-
bles y pasajeras, que de modo alguno pueden saciar el alma del hom-
bre que lleva en sí un destello divino, que le hace desear
siempre y siempre un algo más que aquí no se satisfará nunca.

Y sino ¿quién podrá decir en el mundo que está satisfecho,
que es feliz? El que mas contento vive, tiene siempre cuando
menos el temor de perder el bien que goza, la tristeza de ver
cómo van pasando corriendo los dias de su felicidad, y apro-
ximándose al sepulcro.

No, no es posible la dicha en el corazon del hombre que,
abatiendo las alas de su espíritu solo busca la tierra.

La dicha solo anida en el alma que vive por Dios y para
Dios.

Hay séres felices en el mundo ¡pero no en los palacios ni
en los jardines, en las academias ni en los parlamentos, entre
las riquezas ni los honores de la gloriol

Los hay; pero es en los conventos y en los hospitales; entre
los dolores y la muerte: yo he visto sufrir con resignacion
cristiana y bendecir los dolores como un gran beneficio, como
el mayor de los bienes; yo he visto morir personas justas, y
yo que tantas veces he visto la muerte con pena, he sentido
un inefable consuelo ante la presencia de mujeres, que en la
primavera de la vida, volaban llenas de contento al cielo, y
que el mayor dolor que podia causárselas, era el animarlas
con la esperanza de un alivio precursor de la vuelta á la salud.

Los desdichados sentados en sombra de muerte, los que hacen de la tierra su centro y su fin... esos no saben, no pueden comprender tanta virtud y tanta fé; no es posible que alcancen cómo hay tantos tesoros de bienes en lo que ellos juzgan la síntesis de todos los males, en las *enfermedades* y la *muerte*.

En la fé religiosa y la tranquilidad de conciencia; he aquí donde puede hallarse, donde se halla la felicidad.

Los que atentan contra la fé, los perseguidores de la religion cometen, pues, á mas de la ofensa á Dios, el mayor de los crímenes humanos: arrebatár á los que lloran y á los que sufren el único lenitivo á sus dolores, es cometer la mayor de las ofensas contra la caridad.

II.

¿Qué más? ¿puede haber ni siquiera contento en la familia, ni siquiera encantos en el amor, ni siquiera paz en el hogar cuando el hogar, el amor y la familia no están ennoblecidos por la fé?

De ninguna manera; la familia sin fé, podrá vivir contenta, acaso, cuando la abundancia satisfaga todos los gustos, cuando la salud y las distracciones entretengan el espíritu con los placeres; pero ¿dónde la familia encontrará la calma cuando las escaseces, las privaciones, los dolores y la muerte llamen á la puerta del hogar?

Sin la religion, las enfermedades son una carga insostenible, la pérdida de un ser querido una desdicha sin consuelo, las privaciones un acicate punzador de envidias y pasiones.

Sin los resplandores de la fé, sin estar ennoblecido por la religion, el amor no será más que una simpatía fácil de desaparecer al menor contratiempo, tal vez un negocio ó una pasión: acaso una enfermedad de la esposa, que por ella mere-

cia mayores cuidados y más solícito esmero, pero que la arrebató los encantos del rostro y la belleza de las formas, basta para engendrar el desvio y los reproches: sin la religion, en fin, la inocencia de los niños nada dice al alma, los desvelos paternales son como hijos de la filantropia, y ¿qué consuelo encontrará en la tierra la que al perder un hijo no le vé en el cielo?

Y si en los momentos presentes de la vida no puede haber contento sin la fé ¿qué serán los recuerdos y las esperanzas sin ellas? Los recuerdos y las esperanzas que son los que forman la vida del corazon.

Imaginad, soñad todos los placeres posibles; pensad en todas las hermosuras, recordad todas las lisonjas; traed á vuestra memoria todos los dias de disipacion, todos los momentos de abandono y de sensualidad y preguntad á vuestro corazon si está satisfecho; decid á vuestra alma si está tranquila, y meditat: meditat, y vereis que todos aquellos recuerdos solo despiertan pena y remordimientos, ó profundas angustias y rabia suma, si por tener encallecida la conciencia, nada esperais despues de la muerte á la que los años os empujan despues de haberos impedido ya el gozar. Tédio y desesperacion: hé aquí lo que la vida de los placeres deja para los últimos años de la vida.

En cambio ¡cuán distintos los recuerdos de la inocencia, que tranquilos los dias del arrepentimiento, qué felices las horas del verdadero amor; qué grata la vida del hogar y qué esperanzas tan divinas de la práctica de las virtudes que nacen al calor de los santos pensamientos!

Pensemos, meditemos, pues, un punto, un cuarto de hora cada dia como quiere Santa Teresa de Jesus, y huirán para siempre de la mente las torpes ideas, y morirán para siempre

en el alma las concupiscencias y las vanidades, y se apagarán para siempre los criminales antojos del corazón, que renacerá á la virtud; á las virtudes cristianas, que son el fuego que alimenta la llama de la fé, que son la luz que al espíritu vivifica é ilumina las conquistas de la inteligencia, que llenan la vida de dulzura, consolando las tristezas, aromatizando los recuerdos, dando paz al alma y haciendo revivir lozana la esperanza del cielo.

.
María... Virgen María: ya que, como dice S. Bernardo, «tu copiosa caridad cubre la muchedumbre de nuestras culpas» haz que Dios nos conceda el espíritu de la meditacion para detestar los pasados extravios, y aprender á amar la virtud como el mayor de los beneficios; para que ya que por su misericordia le confesamos con fe viva, le glorifiquemos con obras de santificacion.—S. A.

RASGOS DE LA JUSTICIA DIVINA.

El Sr. Antonio Cipolla, arquitecto quizás el mas distinguido de Italia, aceptó la comision sacrilega de trasformar el palacio pontificio del Quirinal en palacio real. Su piadosa madre le hizo vivísimos reproches, procurando moverle á no aceptar semejante encargo, porque temia para su hijo las consecuencias de la excomunion, pero todo fué en vano.

Desde el dia en que el Sr. Cipolla puso mano en el palacio apostólico del Quirinal, su salud se alteró gravemente, declarándosele por último un cáncer en la lengua. Hombre de bien segun el mundo, no era sin embargo excelente cristiano: mas así que ha llegado para él el dia de la prueba, se ha acordado de Dios y de las advertencias de su buena madre: ha llamado junto á su lecho de dolor á un venerable relijioso que le conoció en su juventud; se ha confesado y escrito de propia mano la espresion bien sentida y esplicita de su sentimiento por haber prestado su concurso á la revolucion menospreciando las censuras de la Iglesia.

¡Ojalá esta conversion sirva de ejemplo á los hombres que creen les basta fundar su honradez sobre principios naturales, sin tener en cuenta las prescripciones de la Iglesia católica!

El 29 de Marzo último murió en Bolonia, su ciudad natal, Rodolfo Audinot, senador del reino y uno de los gefes de la revolucion. El fué quien habiéndose entendido secretamente con Cavour, le hizo en el Parlamento de Turin la célebre interpe-lacion que provocó de parte de este la afirmacion de que Roma sería la capital de Italia:

La enfermedad que le ha llevado al sepulcro ha sido tan rápida, que el párroco que vivia frente de su casa no llegó á tiempo para reconciliarle con Dios, ni siquiera para poder administrarle la sagrada Extremauncion.

El *Ancora de Bolonia* afirma que el Sr. Audinot habia manifestado siempre el deseo de ser asistido por un sacerdote en sus últimos momentos, habiendo dado órden, durante una enfermedad que tuvo hace tres años, que caso de agravarse su estado se le procurasen los ausilios de la Religion.

Dicho Señor pertenecia á esa clase de hombres que se entregan en cuerpo y alma á las sectas, reservándose para el fin de su vida el derecho de poner en órden su conciencia, pretendiendo de esta manera gozar de la proteccion del diablo en este mundo y de la de Dios en el otro. Su desdichada muerte ofrece un ejemplo mas de cuán engañoso resulta casi siempre este cálculo.

CONVERSION AL CATOLICISMO.

Continuan convirtiéndose personajes muy notables al Catolicismo. Ya se ha convertido la reina viuda de Baviera, madre del rey actual. El mismo rey de Prusia, su hermano, ha hecho grandes esfuerzos por impedir su reconciliacion con la Iglesia; pero no ha podido impedirla. Dios la llama y no ha querido desoir la voz de Dios. Desde hace mucho tiempo su mas vivo deseo ha sido abrazar la religion del mártir Pio IX.

Se habla tambien de la próxima conversion de la reina de Wurtemberg, hermana del emperador de Rusia. Segun se anuncia, esta augusta princesa, ya bastante instruida en los misterios de nuestra Santa Religion, solo espera el momento que se le ha señalado para verificar su reconciliacion.

SALAMANCA: IMP. DE OLIVA.